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LE SECRETAIRE GENERAL 

Monsieur le Ministre, 

Le 18 mars 2015 

Je tiens a vous remercier pour votre lettre datee du 12 Mars 2015, par 
laquelle vous m'invitez a participer a un debat public du Conseil de securite 
consacre au theme de la protection des personnes appartenant aux minorites, 
victimes des groupes terroristes au Moyen-Orient, qui se tiendra a au siege de 
!'Organisation des Nations Unies le 27 mars 2015. 

J' ai 1 'honneur d' accepter votre invitation et de confirmer que j 'assisterai 
a ce debat important. Mon cabinet prendra contact avec les bureaux concemes 
pour discuter les modalites precises de rna participation. Je me rejouis des 
echanges que cette manifestation me permettra d'avoir avec vous et les autres 
eminentes personnalites qui y prendront part. 

Je vous prie d'agreer, Monsieur le Ministre, les assurances de rna tres 
haute consideration. 

Son Excellence 
Monsieur Laurent Fabius 
Ministre des affaires etrangeres et du 

developpement international 
de la Republique fran<;aise 

Paris 
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UNOFFICIAL TRANSLATION 

18 March 2015 

Excellency, 

I would like to thank you for your letter of 12 March 2015, inviting me 
to participate in the ministerial meeting of the Security Council devoted to the 
question of the protection of persons belonging to minorities, victims of the 
terrorist groups in the Middle East, to be held at United Nations Headquarters 
on 27 March 2015. 

I have the honour to accept your invitation. Closer to the date of the 
event, my Scheduling Office will liaise with relevant offices to discuss the 
details of my participation. I welcome the exchanges that this event will allow 
me to have with you and other eminent personalities who will take part. 

Please accept, Excellency, the assurances of my highest consideration. 

Son Excellence 
Monsieur Laurent Fabius 
Ministre des affaires etrangeres et du 

developpement international 
de la Republique fran9aise 

Paris 

BANKi-moon 


